
Protokoll der Mitgliederversammlung des VfB Stolzenau 
e.V. vom 9. März 2023 im "Hotel zur Post" 

 

TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Karsten Hahn eröffnet die Mitgliederversammlung um 19:38 Uhr und 
begrüßt die anwesenden Mitglieder, insbesondere Brigitte Pätzold (ehemalige Vorsitzende 
des MTV), Karl-Heinz Büsching (Ehrenmitglied und ehemaliger SC-Vorsitzender), Veronika 
Benne (Ehrenmitglied und ehemalige SC Vorsitzende), Monika Bredau (Ehrenmitglied) und 
Günter Dralle (in seiner Funktion als Ratsmitglied). Vereinsmitglied und stellvertretender 
Bürgermeister Maurice Kruse lässt sich für den heutigen Abend entschuldigen. 
Der Bürgermeister der Gemeinde Stolzenau, Heinrich Kruse, wird zu einem späteren Zeit-
punkt erwartet. 

Der 1. Vorsitzende bittet die Versammlungsteilnehmer sich zu erheben, um der verstorbe-
nen Mitglieder Elke Thürnau, Gerhard Plate, Ernst-Dieter Dettmer, Landolf Kollstede sowie 
aller Verstorbenen aus Familien- und Freundeskreis zu gedenken. 
 

TOP 2  Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder gemäß Teilne h- 
           merliste 

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass mit Beginn der Mitgliederversammlung gemäß Teilneh-
merliste insgesamt 55 stimmberechtigte Teilnehmer anwesend sind (ab TOP 10.6 (Kassen-
prüfer*in) 53 stimmberechtigte Mitglieder). 
 

TOP 3  Feststellung und Beschluss der ordnungsgemäßen Einladun g 
zur Mitgliederversammlung 

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass zur heutigen Mitgliederversammlung ordnungsgemäß 
(§15 Abs. 1 der Satzung) und termingerecht eingeladen wurde. 
 

TOP 4  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Der 1. Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit (§14 Abs. 2. Satz 1 der Satzung) der Mitglie-
derversammlung fest. 
 

TOP 5  Bestätigung der  Tagesordnung  

Laut Satzung des VfB Stolzenau ist eine Genehmigung der Tagesordnung nicht vorgeschrie-
ben. Es liegen auf Nachfrage des 1. Vorsitzenden keine Änderungswünsche vor. Somit ist 
die Tagesordnung bestätigt. 
Der 1. Vorsitzende verweist auf TOP 14 (Anträge) und gibt bekannt, dass keine Anträge 
vorliegen. 

 
TOP 6  Bestätigung des Protokolls  der Mitgliederversammlung vom  
           22. Mai 2022 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 22. Mai 2022 wurde auf der Homepage des 
VfB Stolzenau veröffentlicht und konnte dort eingesehen werden. Auf das öffentliche 



Verlesen des Protokolls wird verzichtet. Auf Nachfrage des 1. Vorsitzenden liegen keine 
Änderungswünsche vor. Somit ist das Protokoll bestätigt. 
 

TOP 7  Ehrungen 

Erika Klijnstra verleiht das erworbene Sportabzeichen, bestehend aus den Disziplinen Aus-
dauer, Kraft, Schnelligkeit und Koordination an folgende Sportler*innen: Heather Kruse (3), 
Holger Kruse (10), Willi Bröckelmann (23), Wilhelm Melchers (24) und Marlis Bröckelmann 
(30). Viktoria von Butlar (3) ist an diesem Abend verhindert und erhält das erworbene Sport-
abzeichen nachträglich. 
Der 1. Vorsitzende beglückwünscht alle Sportler*innen zu deren erneuter Leistung, insbe-
sondere Marlis Bröckelmann, die das Sportabzeichen zum 30. Mal erworben hat. 
Er dankt der Prüferin und Sportfreundin Erika Klijnstra für die Abnahme und Übergabe der 
Sportabzeichen. 

Folgende Mitglieder werden für ihre treue und langjährige Vereinszugehörigkeit durch den 
1. Vorsitzenden Karsten Hahn geehrt: 

Peter Herrmann für seine Frau Edith Herrmann (25 Jahre), Marion Hahn (25 Jahre), Heidi 
Tegtmeier (40 Jahre), Michael Zander (40 Jahre), Fabian Witte (40 Jahre), Karen Wehren-
berg (60 Jahre), Martin Plinke (60 Jahre), Marlis Saar (70 Jahre). 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich darüber hinaus bei Jürgen Heidtmann für die Gestaltung 
und den Druck der Ehrenurkunden sowie die Erstellung der Power-Point-Präsentation für 
die Mitgliederversammlungen. 

Folgende Mitglieder sind verhindert und werden ihre Urkunden, Anstecknadeln und Prä-
sente nachträglich erhalten: Frank-Christian Hofmann (25), Jürgen Götzen (25), Rayan Leif 
Tegtmeier (40), Detlev Heuvemann (50). 
 

TOP 8  Berichte 

Top 8.1  1.  Vorsitzender  

Mitgliederbestand: Am 31. Dezember 2014 erreichte der Mitgliederbestand nach mehre-
ren Jahren des Rückgangs mit 585 Mitgliedern seinen Tiefstand. Der Trend wurde im Jahr 
2015 gestoppt und erfuhr seine Wende. Seitdem liegt die Mitgliederzahl mit Ausnahme der 
beiden Coronajahre (siehe Protokoll vom 22. Mai 2022) immer knapp über der 600er- 
Grenze. Im Geschäftsjahr 2022 wurde ein Zehnjahreshöchststand erreicht. Es konnte ein 
Zuwachs von 577 Mitgliedern auf 643 Mitglieder verzeichnet werden. 118 Eintritte standen 
52 Austritten gegenüber. Der positive Trend setzt sich auch im Jahr 2023 fort. 25 Neuauf-
nahmen stehen 10 Kündigungen gegenüber und die aktuelle Mitgliederzahl liegt bei 658.  
Bei den Neumitgliedern handelt es sich mehrheitlich um Kinder und Jugendliche bis 16 
Jahre (38,3% aller Mitglieder). Die meisten Kinder und Jugendlichen konnten im Bereich 
Kinderturnen, Badminton und Fußball gewonnen werden. Der 1. Vorsitzende bedankt sich 
bei den Übungsleiter*innen, Trainer*innen und Betreuer*innen für deren gute Kinder- und 
Jugendarbeit. 
Ein allgemeiner Dank geht noch einmal an ALLE weiteren Trainer*innen, Sparten- und 
Übungsleiter*innen, die eine aktuelle Bestandsaufnahme und Bestandspflege erst möglich 
machen.  



Um die gute (Jugend-) Arbeit des VfB Stolzenau weiterführen zu können, bedarf es drin-
gend weiteren ehrenamtlichen Personals. Der 1. Vorsitzende ruft erneut dazu auf, sich ein-
zubringen oder für die ehrenamtliche Vereinsarbeit Werbung zu betreiben. 

Die in Kooperation mit den Freunden des Fördervereins Freibad durchgeführten Schwimm-
kurse für Kinder ab 6 Jahre waren sehr erfolgreich. Die vom Land Niedersachsen geförder-
ten Schwimmkurse wurden vom ÜLAS-Team um Heather Kruse im Steyerberger Waldbad 
durchgeführt. Viele Kinder konnten das Abzeichen Delphin oder Seepferdchen erlangen. Ab 
Juni 2023 sind die nächsten Schwimmkurse geplant. 

Der VfB Stolzenau hat für die Saison 2023/24 eine Herrenmannschaft in der 3. Kreisklasse 
gemeldet. Die Fußballer werden unter der Leitung von Willi Hockemeyer trainieren.  

Die Gemeinde Stolzenau wird in diesem Jahr 45.000€ für die Erneuerung der Flutlichtanlage 
am A-Platz der Weserkampfbahn investieren. Die Kosten für die Erneuerung der Trainings-
beleuchtung am B-Platz der Weserkampfbahn werden sich auf ca. 10.000€ belaufen und 
durch den VfB Stolzenau finanziert. Eine Zusage der Sparkassenstiftung für eine Spende von 
2.500€ liegt bereits vor. Der Abschluss der Arbeiten durch das Team um Bernd Mentze ist 
für Ende Mai 2023 geplant. 

Ab Herbst 2023 ist vorgesehen, die Sparte Darts beim VfB Stolzenau einzurichten. Marcel 
Schiller wird den Aufbau durchführen und zu gegebener Zeit über den Beginn informieren. 

Abschließend bedankt sich der 1. Vorsitzende bei allen Vorstandsmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit sowie bei allen Mitgliedern, Sportler*innen und Gästen. 
 

Top 8.2  Kassenwart 

Kassenwart Fabian Witte berichtet über das Haushaltsjahr 2022 mit Einnahmen in Höhe 
von 47.938,69€ gegenüber Ausgaben in Höhe von 57.877,83€. Der Kassenbestand zum Jah-
resende beträgt 54.193,07€. 
 

Top 8.3  Kassenprüfer  

Veronika Benne berichtet, dass die Kasse am 14. Februar 2023 von ihr gemeinsam mit Mo-
nika Bredau und Günter Dralle ordentlich geprüft wurde. Sie berichtet, von einer sehr or-
dentlichen und in jeder Hinsicht ohne Beanstandung geführten Kasse und beantragt die 
Entlastung des geschäftsführenden Vorstands. 
 

Top 9  Entlastung des geschäftsführenden Vorstands.  

Dem geschäftsführenden Vorstand wird Entlastung erteilt mit 46 Ja-Stimmen und 7 Enthal-
tungen. 
 

TOP 10  Wahlen 

Vorwort 

Der 1. Vorsitzende des VfB Stolzenau Karsten Hahn informiert die Anwesenden darüber, 
dass er vom Amt des 1. Vorsitzenden zurücktreten wird und gibt zuvor noch einen kurzen 
Rückblick. 

 
 



„Nur gemeinschaftlich können wir unser Schiff, auf dem wir seit der Fusion vor 5 Jahren 
sitzen, richtig flott kriegen und zu einem Kreuzfahrtschiff machen." Laut Karsten Hahn ist 
es bis heute gelungen, dieses bei seiner Amtsübernahme im März 2014 genannte Vorhaben 
zu erreichen. Gemeinschaftlich mit wechselnden Personen im Vorstand, im Übungs- und 
Spartenleiter*innenbereich, im Betreuer*innen- und Mitgliederbereich und auch im ehren-
amtlichen politischen Bereich konnte der VfB Stolzenau zu einem "Kreuzfahrtschiff" ge-
macht und in vielen Bereichen vorangebracht werden.  
Es ist ein Mitgliederzuwachs von 585 auf 650 Personen zu verzeichnen. 
Das Vereinsvermögen konnte von 25.000€ auf 54.000€ erhöht werden. 
Darüber hinaus wurden in den letzten 9 Jahren 90.000€ in langlebige Sportgeräte, den 
Sportplatz, verschiedene Inventare (z.B. Küche in der Dreifachturnhalle) und in eine hoch-
wertige Musikanlage investiert.  
Während der Coronajahre verzichtete der Verein auf Mitgliederbeiträge von insgesamt 
30.000€. 
Es gibt 7 Fußballjugendmannschaften mit ca. 100 Spielern. Ab Sommer 2023 ist darüber 
hinaus eine Fußballherrenmannschaft gemeldet. 
Die Jugendarbeit in allen Sparten boomt. 

Die zwei besonderen "Highlights" seiner Amtszeit, so Karsten Hahn, waren die vielen ge-
meinsamen Arbeitseinsätze (vorrangig in der Weserkampfbahn) mit einer Kernmannschaft 
in verschiedenen tollen Teams und die Feierlichkeiten (Kindernachmittag , Abendveranstal-
tung mit 200 Teilnehmern,…) zum 10jährigen Bestehen des VfB Stolzenau. 

Abschließend bedankt sich Karsten Hahn bei allen, die im Vorstand mitgearbeitet haben 
und dieses zukünftig auch tun werden, allen, die sportlich verantwortlich waren: Übungs- 
und Spartenleiter*innen, Trainer*innen, Betreuer*innen, Ehrenamtliche, die bei Sportver-
anstaltungen an der Organisation beteiligt waren, allen, die handwerklich an den vielen 
Baumaßnahmen beteiligt waren, allen Mitgliedern und insbesondere bei denen, die den 
VfB Stolzenau "auch ein bisschen als Heimat ansehen", allen, die das Vereinsleben positiv 
aber auch mit Kritik begleitet haben und noch nicht genannt wurden. 
Ein ganz besonderer Dank geht an seine Frau Maren, die ihn die ganzen Jahre intensiv un-
terstützt und ihm immer den Rücken freigehalten hat. Sie stand ihm häufig  mit Rat und Tat 
und "psychologischen" Beistand zu Seite. 
 
Rede der 2. Vorsitzenden Marion Hahn  

Die 2. Vorsitzende Marion Hahn bedankt sich auch im Namen aller Vorstandsmitglieder bei 
Karsten Hahn für seinen langjährigen Einsatz als 1. Vorsitzender des VfB Stolzenau. Sie hebt 
noch einmal hervor, dass dieser in seiner gesamten Amtszeit den VfB Stolzenau mit viel 
Engagement, Leidenschaft und Herzblut geführt habe. "Du hast das Amt nicht einfach aus-
geführt, sondern du brennst und lebst für den VfB Stolzenau." Er sei jemand, der fast alle 
650 Vereinsmitglieder persönlich kenne, was nicht in jedem Verein üblich sei. Als Danke-
schön überreichte sie ihm einen Gutschein für seine 2. Heimatstadt München sowie einen 
Glas-Quader mit Logo des VfB Stolzenau. 
 
Karsten Hahn gibt offiziell seinen Rücktritt von seinem Amt als 1. Vorsitzender des VfB Stol-
zenau bekannt und übergibt die Versammlungsleitung (gemäß §16 Abs. 1 der Satzung) an 
die 2. Vorsitzende Marion Hahn. 

Die 2. Vorsitzende Marion Hahn lehnt die Versammlungsleitung ab und schlägt Karsten 
Hahn als Versammlungsleiter vor. Es liegen keine weiteren Vorschläge vor. 



 
Versammlungsleiter: Karsten Hahn, einstimmig. 
 

TOP 10.1  1. Vorsitzende/r 

1. Vorsitzender: Keine Vorschläge, das Amt bleibt vakant. 
 

TOP 10.2  2. Vorsitzende/r 

2. Vorsitzende: Marion Hahn für 2 Jahre, einstimmig. 

 
TOP 10.3  Schriftführer*in 

Schriftführerin: Lydia Hetzel für 2 Jahre, einstimmig. 
 

TOP 10.4  Jugendwart*in  
Jugendwartin: Marie-Kristin Emme für 2 Jahre, einstimmig. 
 

TOP 10.5  Pressewart*in 

Pressewart: Marcel Schiller für 2 Jahre, einstimmig. 
 

TOP 10.6  Kassenprüfer*in 

Hans-Wilhelm Meyer für 2 Jahre, mit 51 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen. 
Jürgen Heidtmann für 2 Jahre, mit 51 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen. 

Günter Dralle bleibt noch 1 Jahr im Amt. 

Monika Bredau und Veronika Benne scheiden nach 2 Jahren aus dem Amt aus. 
 

TOP 11  Bestätigung der von den Sparten gewählten Spartenleiter *in- 
 nen 

Da es keinen neuen Spartenleiter bzw. keine neue Spartenleiterin gibt, bedarf es keiner 
Bestätigung. 
 

TOP 12  Festsetzung der Mitgliedsbeiträge  

Es besteht keine Notwendigkeit für eine Veränderung der Beitragssätze. Der Vorschlag des 
Vorstands, die Beitragssätze beizubehalten wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 13  Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2023  

Der Versammlungsleiter stellt den Haushaltplan für das Jahr 2023 vor. Es werden Einnah-
men von 61.060€ erwartet. Die Ausgaben werden sich auf 67.300€ belaufen. Der Kassen-
bestand wird sich zum Jahresende 2023 bei ca. 47.900€ bewegen. Die Mitgliederversamm-
lung beschließt den Haushaltsplan einstimmig. 
 

TOP 14  Beschlussfassung über vorliegende Anträge  

Es liegen keine Anträge vor. 
 



Rede des Bürgermeisters der Gemeinde Stolzenau, Heinrich Kruse  
(Auszug)  

"Karsten, du bist einer der Leuchttürme!" Mit diesen Worten bedankt sich Bürgermeister 
Heinrich Kruse bei Karsten Hahn für dessen ehrenamtlichen Einsatz für den VfB Stolzenau 
sowie die gute Zusammenarbeit. Er verweist auf die konstruktiven Gespräche und darauf, 
dass man sich toll kennengelernt und ein gutes Miteinander aufgebaut habe.  
Die gleichmäßige Behandlung aller Sportvereine in der Gemeinde Stolzenau bedürfe der 
Regelung und Organisation und dieses habe man mit dem VfB Stolzenau gut hinbekommen.  
Er erinnert daran, dass Karsten Hahn stets "voll informiert" war und schnell Bescheid 
wusste, so dass er auch zum Vorreiter wurde, Vieles angestoßen und auf den Weg gebracht 
habe, von dem andere Vereine auch profitiert hätten. Dafür bedanken sich der Rat, die 
Gemeinde und die Verwaltung ebenfalls bei Karsten Hahn. (…) 
Er beglückwünscht alle Geehrten noch einmal, wünscht den Gewählten und den Mitglie-
dern alles Gute und überreicht einen „Schmuckscheck“ als Beitrag für die heutige Ver-
sammlung. 
 

TOP 15  Verschiedenes  

Am Sonntag, 18. Juni 2023 findet der Schützenfestpokal statt.  

Es wird auf Nachfrage von Ingo Straaß darüber informiert, dass die Dart-Scheiben im Auf-
enthaltsraum der Weserkampfbahn installiert werden. 

Wilfried Buschhorn erfragt bei Bürgermeister Heinrich Kruse, die weiteren Planungen für 
die Sanierung der Turnhalle in der Weserkampfbahn. Der Bürgermeister informiert die Ver-
sammlung, dass die Sanierung für die Turnhalle beantragt wurde (Investitionspakt zur För-
derung von Sportstätten, einem Programm der Städtebauförderung) und dafür bereits eine 
Zusage vorliegt. Es wird sich um einen langen Förderzeitraum handeln, so Heinrich Kruse. 

Die Frage, ob die Energie der Biogasanlage auch für die Turnhalle in der Weserkampfbahn 
genutzt werden könne, ist für Bürgermeister Heinrich Kruse zu diesem Zeitpunkt noch nicht 
konkret beantwortbar, da die Entscheidung von weiteren Faktoren (Kosten für die Wärme-
leitung, weitere mögliche Gebäude, Leitung der Biogasanlage, …) abhängig sei. 

 

Der Versammlungsleiter Karsten Hahn und die 2. Vorsitzende Marion Hahn bedanken sich 
bei allen Mitgliedern und schließen die Versammlung um 21.32 Uhr. 

 
 
 
Stolzenau, den 9. März 2023 
 
 

Karsten Hahn          Lydia Hetzel 

1. Vorsitzender/Versammlungsleiter                      Schriftführerin 


